

# Alpenverein erklimmt 150. Jahr

## Die Sektion Recklinghausen ehrt am Abend treue Mitgliedschaft.

**Recklinghausen.** Der Deutsche Alpenverein (DAV) ehrt heute Abend bei seiner Hauptversammlung im Kolpinghaus Thea Harbrink aus Recklinghausen und Dorothee Hahne aus Gladbeck für 60-jährige Mitgliedschaft. Weitere 32 Mitglieder werden ebenfalls für ihre langjährige Treue ausgezeichnet.

Neben den üblichen verabschieden die Mitglieder zum ersten Mal eine eigene Jugendordnung für die Jugend im Alpenverein. Damit soll der Selbstständigkeit der Jugendarbeit, mit einem großen Schritt in Richtung Autonomie, Rechnung getragen. Mittlerweile gibt es zwei Kinderklettergruppen, eine Jugendklettergruppe ab 14 Jahren und eine Juniorengruppe sowie eine wachsende aktive Familiengruppe.

Außerdem wird das Jahresprogramm vorgestellt. An ausgewählten Beispielen erläutern Trainer, wie man mit dem Deutschen Alpenverein Recklinghausen in die Berge kommt. Auch das Jubiläum wird ein Thema sein: Der Alpenverein wird 150 Jahre alt. 1869 war er in München als Bildungsbürgerlicher Bergsteigerverein gegründet worden. Daraus wurde schon wenige Jahre später der Deut-

sche und Österreichische Alpenverein. Nach dem Zweiten Weltkrieg war der DAV eine Zeit lang wegen seiner Eingliederung in den Nationalsozialistischen Reichsbund für Leibesübungen verboten. Erst 1952 erfolgte die Wiedergründung. Der Deutsche Alpenverein ist die größte Bergsteigervereinigung der Welt und der achtgrößte Sportverband Deutschlands. In ihm sind 356 rechtlich selbstständige Sektionen mit mehr als 1,25 Millionen Mitgliedern organisiert.

Bereits 1905 wurde der Alpenverein Recklinghausen gegründet. Neben zahlreichen Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens war der Verleger Clemens Bauer einer der Gründerväter. Bis Ende des vergangenen Jahres sind 152 neue Mitglieder in den DAV Recklinghausen eingetreten und 79 Mitglieder ausgeschieden. Den Mitgliedern wird ein Paket an Serviceleistungen und speziellen Ausbildungs- und Tourenangeboten zur Verfügung gestellt. Aus 28 verschiedenen Angeboten können die Mitglieder wählen: Die gut ausgebildeten Trainer und Jugendleiter bieten für alle Altersgruppen, Können und Schwierigkeitsgrade etwas an.